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CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT DE L’ÉCOLE MADELEINE-BERGERON 
CENTRE DE SERVICES SCOLAIRE DES DÉCOUVREURS 

SÉANCE DU 23 janvier 2024 

 

Procès-verbal de la séance extraordinaire du conseil d’établissement de l’École Madeleine-Bergeron, 

tenue le 23 janvier 2024 à 19h via la plateforme TEAMS.  

Présences : 

 Christine Garcia                              Directrice de l’établissement 
 Isabelle Houde                               Directrice adjointe de l’établissement
   

Sophie Bélanger Représentante des parents 
 Caroline LeBlanc                           Représentante des parents 

Christine Genois Représentante des parents 
 Marie-Dominique Boivin             Représentante du personnel enseignant    

                                               de Madeleine-Bergeron 
    

Chantal April Représentante de la communauté 
 Marie-Michèle Morin                   Représentante du personnel de soutien 

Guillaume Chénard Représentant du personnel professionnel 
 
  
 
Absences: 
 Isabelle Langlois                            Représentante des parents 

Alexandra Thibault                       Représentante du personnel enseignant   
  de l’Onyx 

 

 

1.  Ouverture de la séance et vérification du quorum 

Les membres présents à l’ouverture de la séance formant quorum, l’assemblée est déclarée 
régulièrement constituée. Mme Sophie Bélanger (en remplacement d’Isabelle Langlois) souhaite la 
bienvenue à tous les membres. Il est 19h.  
 

Résolution : CE 24-01-23-20 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour  
1. Ouverture de la séance et vérification du quorum  

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour  

3. Adoption du compte-rendu de la séance du 28 novembre 2023 

4. Suivis du compte-rendu de la séance du 28 novembre 2023 

5. Parole au public 
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6. Informations de la Présidence 

Informations de la Direction 

Informations de la représentante du comité de parents 

7. Projet éducatif (adoption) 

8. Protocole d’entente Laura Lémerveil 

9. Budget révisé 2023-2024 

10. Bourse Best Buy 

11. Organisation scolaire 2024-2025 (comité d’admission) 

12. Photographie scolaire dates 

13. Plan de lutte pour contrer l’intimidation et les violences à caractère sexuel 

14. Programme d’éducation à la sexualité 

15. Activité de printemps pour les parents 

16. Demandes de sorties Onyx et EMB 

17. Varia 

• Musique (Marie-Dominique Boivin, spécialiste de musique) 

 

18. Levée de l’assemblée 

 

Il est proposé par Caroline LeBlanc, appuyé par Christine Genois, et résolu : 
  
QUE l’ordre du jour soit adopté tel que déposé avec un ajout au point 11 : Varia   

 

Résolution : CE 24-01-23-21 
 

3.     Suivi(s) et adoption du compte-rendu de la séance du 28 novembre 2023 

 
Résolution : CE 24-01-23-22 

 
Il est proposé par Caroline LeBlanc et appuyé par Christine Genois d’adopter le compte-rendu de la 

séance du 28 novembre 2023 avec quelques corrections qui apparaîtront sur la version finale. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

4.      Suivis du procès-verbal du 28 novembre 2023 

Incidents transport :  

En lien avec les incidents survenus dans le transport, une rencontre a eu lieu entre les membres de la 

direction de l’école et les régisseurs de cinq centres de services scolaires. Un formateur, un 

représentant d’Autobus Auger, une ergothérapeute de l’EMB et une préposée aux élèves handicapés 

étaient également présents. La direction désire ainsi mobiliser tous les acteurs pour mettre en place des 

stratégies communes afin de réduire les incidents. 

 

Cartes offertes par les membres du CÉ lors d’événements spéciaux (décès, retraite, etc.) :  

De nouvelles cartes seront fabriquées par des élèves de l’école. Il est à noter que Mme Sophie Bélanger, 

membres du CÉ, a créé des cartes qui ont été offertes aux familles des deux élèves décédées 

dernièrement.  
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5.      Parole au public 

Il n’y a pas d’intervention du public à cette séance. 

 

6.       Informations 

de la Présidence 

Mme Langlois a acheminé aux membres du CÉ l’information concernant les frais chargés aux parents en 

lien avec une sortie éducative.  

 

de la Direction 

-Mme Garcia avise les membres du CÉ que des joueurs des Remparts de Québec viendront à l’école 

rencontrer les élèves et jouer une partie amicale de hockey le 24 janvier prochain.  

-Un tournoi de boccia a eu lieu dans les murs de l’école Madeleine-Bergeron la fin de semaine du 17 et 

du 18 janvier dernier. D’anciens élèves étaient présents et le tout fut chapeauté par Mme Véronique 

Messier, enseignante d’activité physique. Mme Garcia était aussi présente pour la remise des médailles. 

-L’aquarium situé dans le hall d’entrée a été officiellement inauguré avec les élèves en décembre. Ces 

derniers apprécient grandement cette nouveauté. Une autre cérémonie est prévue avec les Caisses 

Desjardins qui ont financé le projet, au printemps 2024.  

-Malheureusement, un élève de Madeleine-Bergeron est décédé en décembre, pendant la grève. Un 

protocole a été mis en place dès le retour au travail pour soutenir les élèves et les membres du 

personnel de l’école dans cette épreuve.  

 

de la représentante du comité de parents 

Mme Langlois étant absente, il n’y a pas d’information à ce point. 

 

7.  Projet éducatif (adoption) 

Mme Garcia explique que le projet éducatif a été recommandé pour approbation au CÉ par les membres 
du personnel le 8 janvier 2024. De légères modifications avaient été apportées depuis la présentation 
au conseil d’établissement.  
 
Il est proposé par Caroline LeBlanc, appuyé par Christine Genois, et résolu : 
  
QUE le projet éducatif ÉMB 2024-2027 soit adopté tel que déposé.  

 

Résolution : CE 24-01-23-23 
 
8. Protocole d’entente Laura Lémerveil 
La direction informe les membres du CÉ que le protocole d’entente entre l’école Madeleine-Bergeron et 

Laura Lémerveil (prêts de locaux, de matériel, etc.) doit être revu et adopté annuellement. Mme Houde 

mentionne qu’elle est allée visiter la classe “ La Marguerite “ et “Les Artisans” pour être en mesure 

d’assurer une transition adéquate pour certains des finissants de Madeleine-Bergeron. Elle était 

accompagnée de Guillaume Chénard (psychoéducateur) et de Fannie Lamarche (enseignante à l’EMB). 

Il est proposé par Caroline LeBlanc, appuyé par Christine Genois, et résolu : 
  
QUE le Protocole d’entente Laura Lémerveil soit adopté tel que déposé.  

 

Résolution : CE 24-01-23-24 
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9. Budget révisé 2023-2024   
Mme Garcia présente le budget révisé de l’année 2023-2024 en fonction de la clientèle au 30 septembre 
2023. Certains ameublements ont pu être achetés (ex. : chaises adaptées pour les élèves, chaises pliantes 
pour les rassemblements, tables à roulettes pour la salle polyvalente, etc.).  
 
Concernant le budget de l’Onyx, il y a peu de changement. Une grande partie des dépenses sont assumées 
par le CIUSSSS. 

10. Bourse Best Buy 

L’école Madeleine-Bergeron recevra une bourse 14 850$. Une cérémonie officielle sera organisée d’ici la 

fin de l’année scolaire avec des représentants de Best Buy. La direction, en collaboration avec M. 

Guillaume Chénard et certains membres du personnel et de la réadaptation, s’occupera de procéder à 

l’achat de matériel adapté.  

 

11.  Organisation scolaire 2024-2025 (comité d’admission) 

La direction informe les membres du CÉ que le comité d’admission de l’école Madeleine-Bergeron se 

réunira les 18 et 25 avril. Entre 11 et 13 places seront offertes. L’intention de la direction est de 

conserver 17 groupes pour l’année scolaire 2024-2025. La période officielle d’inscription aura lieu à la 

fin du mois de février 2024 et l’envoi des réponses se fera le 3 mai prochain. Il est à noter que certains 

élèves pourraient réintégrer une école de leur centre de services scolaire l’an prochain. Des démarches 

sont en cours. 

 

Concernant le dossier du mandat régional et du financement de l’école Madeleine-Bergeron (en lien 

avec les cotes des élèves), Mme Garcia mentionne que pour l’instant, la situation est au statu quo. Elle 

siège sur le comité ministériel qui travaille sur ce dossier. 

 

12.  Photographie scolaire dates 7 et 8 février 

La compagnie Photo repensée a accepté de revenir cette année. Il n’y aura plus de gratuité pour le 

personnel toutefois. Un message sera envoyé aux parents prochainement.  

 

13. Plan de lutte pour contrer l’intimidation et les violences à caractère sexuel 

M. Guillaume Chénard a piloté le plan de lutte adopté en 2022. Avec les nouvelles lois, nous avions 

l’obligation de revoir le plan de lutte. Une section pour contrer les violences à caractère sexuel a été 

ajoutée. 

 
Il est proposé par Caroline LeBlanc, appuyé par Christine Genois, et résolu : 
  
QUE le Plan de lutte pour contrer l’intimidation et les violences à caractère sexuel soit adopté tel que 
déposé.  

 

Résolution : CE 24-01-23-25 
 

14. Programme d’éducation à la sexualité 

Des discussions avec les membres du personnel ont débuté cet automne.  La direction a envoyé un 

sondage à tous les membres du personnel afin de connaître leur niveau d’aisance et leurs besoins en 

matière d’éducation à la sexualité. Une formation leur sera offerte au printemps prochain.  
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Aussi, des spécialistes dans le domaine offriront des ateliers destinés aux parents pour les guider dans 

leurs interventions auprès de leur enfant. Mme Nathalie Ringuette (ministère de l’Éducation), une 

sexologue ainsi que d’autres ressources engagées par le centre de services ont été consultées. Il est à 

noter que le programme d’éducation à la sexualité sera déployé sur trois ans.  

 

15. Activité de printemps pour les parents 

Une activité familiale, organisée par un sous-comité de parents aura lieu au début du mois de mai. Il y 

aura plusieurs kiosques de bazar afin que les parents puissent échanger des vêtements ou du matériel 

adapté. Une coiffeuse, à l’aise avec les enfants à besoins particuliers, pourrait être présente. Monsieur 

Guillaume Chénard et quelques élèves du groupe qui participent à une activité parascolaire y vendront 

les produits adaptés qu’ils auront conçus à l’aide de l’imprimante 3D. Mesdames Garcia et Houde se 

joindront au comité. 

 

16. Demandes de sorties (Onyx et EMB) 

Les classes du secondaire des mesdames Lauriane S-Grenier et Nadia Poiré iront au Tournoi 
International de Hockey Pee-Wee de Québec le 15 février 2024. 
 
Il est proposé par Guillaume Chénard, appuyé par Christine Genois, d’accepter la sortie au Centre 
Vidéotron. 
  
17. Varia 

17.1 Musique (Mme Marie-Dominique Boivin, spécialiste de musique) 

Mme Marie-Dominique avise les membres du CÉ qu’elle a débuté une formation (d’environ 15 heures) 

sur un programme musical s’adressant à tous les élèves à besoins particuliers, même ceux ayant une 

déficience intellectuelle profonde. Ce programme se nomme “ Sound of intent “ et est offert par le 

Trinity College de Londres (Royaume-Uni). Cette formation mènera à une certification.  

 

18. Levée de l’assemblée 

Mme Sophie Bélanger remercie les membres de leur participation à la séance. La levée de l’assemblée est 

soumise à 20h12. 

 

Résolution : CE 24-01-23-26 
 

Il est proposé par Caroline LeBlanc et appuyé par Guillaume Chénard d’adopter la levée de 

l’assemblée. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

 

 

 

___________________________________ ____________________________________ 

 
Sophie Bélanger, en remplacement de la présidente              Christine Garcia, directrice 
 
 
 


